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Господдержка 
для ответственных

На прошлой неделе гу-
бернатор края Алек-
сандр Карлин побывал 
в Мамонтовском рай-
оне. Глава региона по-
сетил одно из ведущих 
сельхозпредприятий 
племрепродуктор «Ти-
мирязевский» в поселке 
Первомайском и встре-
тился с участниками 
семинара, посвященно-
го итогам проведения в 
текущем году меропри-
ятий по локализации и 
ликвидации очагов мас-
сового размножения 
вредных организмов.С   

Новый владелец плем-
репродуктора «Тимирязев-
ский» выкупил предприятие 
у государства в 2011 году. Тог-
да оно фактически лежало на 
боку, потеряло свой статус. 
За пять лет работы собствен-
ник вложил в производство 
около 200 млн рублей инве-
стиций и погасил многомил-
лионные долги, в том числе 
в бюджеты всех уровней. 
Сегодня хозяйство работает 
рентабельно: восстановлено 
сельхозпроизводство, приме-

няются самые современные 
технологии.

В «Тимирязевском» возде-
лывают пшеницу, ячмень, 
овес, горох, гречиху, куку-
рузу, подсолнечник и лен. 
На конец прошлой недели 
убрали более 50 процен-
тов посеянных площадей. 
Урожайность по зерновым 
составляет 32 центнера с 
гектара!

Сводки показывают, что 
это предприятие является 
лучшим в районе по вало-
вому сбору зерна. Новый 
собственник платит нало-
ги и зарплату сотрудникам 
(средняя по «Тимирязевско-
му» почти 18 тыс. рублей), за-
ботится о социальной сфере 
района. Местные жители до-
вольны – появились посто-
янная работа и нормальный 
заработок.

Александр Карлин ос-
мотрел летний дойный 
зал сельхозпредприятия, 
площадку строительства 
мехтока и новый сушиль-
ный комплекс мощностью 
27 тонн зерна в час. «Это 
образец импортозамещаю-
щей технологии – комплекс 
изготовили у нас в Алтай-
ском крае на предприятии 
«Комплекс-Агро», – рассказал 
руководитель предприятия 
Игорь Андронов. – Мы его 
взяли на условиях тест-драй-

ва: если качество работы 
комплекса нас устроит, то 
выкупим у производите-
ля. Старая сушилка была 
рассчитана на 15-16 тонн в 
час, причем при невысокой 
влажности, это уже очень 
мало для нас».

По словам Игоря Андро-
нова, новый сушильный 
комплекс работает на сжи-
женном газе, а не на дизель-
ном топливе, что является 
одним из основных его пре-
имуществ. «По погодным 
условиям подсолнечник у 
нас вызревать не успевает 
и приходится убирать его 
влажным», – продолжает 
руководитель. – Нужен 

был новый высокопроиз-
водительный агрегат – он 
будет максимально загру-
жен. Больше чем уверен, что 
комплекс себя оправдает. 
Мы третий сезон пытаем-
ся выращивать кукурузу 
на зерно. Растение южное, 
в Сибири его выращивать не 
просто и досушивать зерно 
необходимо».

В  
Учредитель сельхозпред-

приятия Анатолий Вытоптов 
заверил губернатора, что один 
из приоритетов на ближай-
шую перспективу – вернуть 
утраченный статус племенно-
го репродуктора. На это потре-
буется не менее пяти лет. «И 
тем не менее я уверен, что мы 

своей цели добьемся, поэтому 
и от слова «племрепродуктор» 
в названии предприятия не 
отказались, – говорит он. – На 
сегодня в хозяйстве 900 голов 
крупного рогатого скота, из 
них 360 – дойное поголовье. 
Без животноводства на селе 
жить нельзя. Нужно зани-
маться молочным животно-
водством, овцеводством, пти-
цеводством, организовывать 
переработку сельхозпродук-
ции именно в селе. И мы это 
уже делаем».

В планах собственника – 
на следующий год запустить 
в «Тимирязевском» мини-мол-
завод контейнерного типа. Бу-
дут сами выпускать молоко, 
сметану, кефир, творог, масло 
и сыр «Адыгейский». Наряду 
с финансовыми преимуще-
ствами это еще примерно 20 
новых рабочих мест с хоро-
шей зарплатой и, конечно, 
налоги в местный бюджет.

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле
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В группе лидеров
Губернатор Александр Карлин назвал Алтайский завод 

прецизионных изделий базой по развитию алтайской и 
отечественной промышленности на десятилетия вперед. 
Об этом глава региона заявил на мероприятии, посвящен-
ном 25-летию предприятия.

Сегодня Алтайский завод прецизионных изделий – ведущее 
инновационное машиностроительное предприятие России. 
Основной вид деятельности – производство современной 
топливной аппаратуры высокого давления экологических 
классов Euro-4 и Euro-5 для дизельных двигателей различ-
ного назначения. Завод широко применяет перспективные 
разработки в области мехатроники и нанотехнологий.

– Алтайский завод прецизионных изделий находится в 
группе предприятий – лидеров отрасли, которые формируют 
инновационную составляющую в точном машиностроении. 
От них зависит то, как мы будем перестраивать экономи-
ческие отношения, выходить на новые технологические 
этапы в двигателестроении. Ведь современная топливная 
аппаратура – это основная составляющая, которая определяет 
и эффективность, и экологические характеристики работы 
современных двигателей, – сказал губернатор.

Отметим, в 2015 году завод выпустил продукции на общую 
сумму 742 млн рублей. Прогноз объемов производства на 
2016 год составляет 816 млн рублей.

Кристина ЛИВЕР

Гран-при наш!
Международный молодежный управленческий форум 

«Алтай. Точки Роста» и фестиваль «Сибирская Масленица» 
получили Гран-при Национальной премии в области со-
бытийного туризма Russian Event Awards.

11 сентября во Владивостоке завершился региональный 
конкурс премии. Всего на конкурс в 2016 году было подано 
260 проектов из 21 региона страны. От Алтайского края в этом 
году было заявлено 16 проектов во всех номинациях конкурса.

10 сентября проекты были успешно презентованы эксперт-
ной комиссии. В результате VIII Международный молодежный 
управленческий форум «Алтай. Точки Роста» вошел в число 
победителей. В этом году международный форум впервые 
стал федеральной площадкой Росмолодежи. На презентации 
именно этот проект вызвал наибольший резонанс.

Фестиваль «Сибирская Масленица», который в следующем 
году отпразднует свой 10-летний юбилей, получил Гран-при 
в номинации «Лучшее туристическое событие в области 
культуры». Еще два алтайских проекта заняли призовые 
места. Дендропарк «Холмогорье» занял 1 место в номинации 
«Лучшая площадка для проведения туристического события».

Фестиваль напитков «АлтайФест» занял 3 место в номина-
ции «Лучшее туристическое событие в области гастрономи-
ческого туризма». Лучшие проекты региональных конкурсов 
примут участие в финале Национальной премии, который 
пройдет 13 – 15 октября в Ярославле.

Соб. инф.

Гости из Франш-Конте
Барнаульским студентам будут читать лекции препо-

даватели из Франции.
В рамках реализации совместных образовательных про-

грамм с регионом Франш-Конте в краевой центр приехали 
преподаватели из французского города Безансон. Специа-
лист по историческому наследию Кристиан Руссель, педагог 
и переводчик Валентина Грожан до конца сентября будут 
работать в техническом и педагогическом вузах, сообщает 
официальный сайт администрации региона.

Кстати, запланированы тематические лекции и занятия 
для всех желающих в рамках разговорного клуба француз-
ского центра. Подробности о его работе можно узнать по 
телефону 8-963-571-8353.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  НОВОСТИ .

На правах рекламы.

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

Больницы Алтайско-
го края получили 23 
машины скорой помо-
щи, оборудованные со-
временной техникой. 
Ключи от автомоби-
лей главным врачам 
медучреждений вручил 
губернатор Александр 
Карлин.

В минувшую пятницу, 9 
сентября, на площади Сове-
тов в Барнауле в стройный 
ряд, как на параде,  выстро-
ились новенькие «неотлож-
ки». Специализированный 
транспорт поступил в регион 
по федеральной программе 
поддержки автомобильной 
промышленности страны. В 
их числе 14 автомобилей клас-
са B марки «Газель» и 8 УАЗов. 
Один из реанимобилей высо-
кого класса С получил краевой 
центр медицины катастроф.

Нести службу машинам 
предстоит на станциях ско-
рой помощи в Барнауле, Бий-
ске, Рубцовске, в больницах 
Красногорского, Панкруши-
хинского, Кулундинского и 
других районов. Автомобили 

на площадь пригнали лучшие 
водители скорой помощи Бар-
наула. Среди них – Андрей 
Наумов, работающий на бар-
наульской подстанции «Цен-
тральная». «Свою» машину он 
передал в Третьяковский 
район. На торжественную 
церемонию Андрей, как на 
праздник, пришел с семьей 
– 12-летней дочерью Софьей 
и женой Ириной.

– Это действительно боль-
шое событие для районов, и 
мы тоже хотим в нем поуча-
ствовать, – говорит Ирина. – 

Все мы болеем за медицину и 
хотим, чтобы она была луч-
ше. У нас бабушка – медик, 
а дочь Софья мечтает стать 
врачом, можно сказать, с пе-
ленок. В три года малышка 
заявила, что придумает та-
кое лекарство, которое будет 
помогать всем деткам очень 
быстро. Недавно написала 
стихотворение, что пойдет 
по стопам отца.

– Я бы его прочитала, но 
сейчас забыла, – смущает-
ся Софья. – Оно о том, что 
я мечтаю лечить людей, о 

том, что мне будет трудно, 
но я все преодолею и стану 
великим врачом.

Поступившие автомобили 
полностью укомплектованы 
медицинским оборудова-
нием и инвентарем. Их рас-
пределят по медицинским 
организациям с учетом сте-
пени нагрузки, состояния 
имеющегося автотранспорта, 
его оснащенности медобору-
дованием и протяженности 
обслуживаемой территории.

  ПРИОРИТЕТЫ .
Уважаемые читатели!

Не забывайте, что вы всегда можете офор-
мить подписку с начала любого месяца до 20 
числа и получать газету со следующего месяца. 
Для этого вы можете обратиться в почтовое 
отделение связи или вызвать почтальона на дом. 

Подписная цена 
на 1 месяц во 2 полугодии 2016 года: 

«Алтайская правда», индекс 50300
 (без официальных документов) составляет – 98 руб, 

«Алтайская правда», индекс 50303 
(с официальными документами) – 151 руб. 70 коп.

Техника нового поколения
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Губернатор края Александр Карлин: «Пример этого предприятия подтверждает 
эффективность механизмов государственной поддержки».

Новый сушильный комплекс мощностью 
27 тонн зерна в час.

Руководитель ООО 
«ПР «Тимирязевский» 

Игорь Андронов: «Высокая 
урожайность – заслуга всего 

коллектива хозяйства».

Уборка - в полном разгаре. Пшеница дает 32 ц/га, овес - 42!

Общая стоимость поступивших автомобилей составила около 70 миллионов рублей.

Водитель «скорой помощи» Андрей Наумов с семьей.

«Неотложки» оборудованы 
самой современной 

медицинской техникой.
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Александр Карлин отметил, 
что коллектив предприятия 
проделал огромную работу. В 
частности, там применяют ну-
левую технологию обработки 
земли – прямой посев в стер-
ню. «Здесь активно развивают 
животноводство, – сказал гу-
бернатор. – Производитель-
ность животных превышает 
средний уровень по краю. Про-
водится необходимая работа 
по восстановлению статуса 
племрепродуктора. Иными 
словами, собственники не пе-
репрофилировали предприя-
тие, они согласны с нашим убе-
ждением: многопрофильное 
предприятие, развивающее не 
только растениеводство, но и 
животноводство, эффектив-
нее и проще решает вопросы 
экономического развития, оно 
успешнее выполняет свои со-
циальные обязательства, обе-
спечивая достойный уровень 
заработной платы сотрудни-
ков и поддерживая социаль-
ную сферу района.

Губернатор подчеркнул, что 
на примере «Тимирязевского» 
можно делать выводы об эффек-
тивности механизмов господ-
держки. Предполагается, что в 
следующем году федеральная 
программа поддержки будет 
скорректирована. Государство 
намерено более активно спо-
собствовать привлечению ин-
вестиций в аграрную отрасль, 
выделяя больший объем суб-
сидий на эти цели.

– Для нас это действитель-
но серьезная помощь, – согла-
сился Анатолий Вытоптов. – 
Господдержкой мы не обде-
лены в том числе и потому, 
что соблюдаем правила ее 
получения, включая уровень 
заработной платы. В 2015 году 
средства господдержки, кото-
рые мы получили, составили 
примерно 70% наших затрат на 
оплату аренды земли и пере-
числение налогов.О  

Из Первомайского губер-
натор направился в лес у 
села Буканского, где прошел 
выездной семинар, посвящен-

ный итогам проведения меро-
приятий по локализации и 
ликвидации очагов размно-
жения вредных организмов. 
Напомним, в прошлом году 
произошла вспышка массово-
го размножения насекомых, 
поедающих хвою деревьев. 
«Зеленый пожар», который 
устроили совка сосновая и 
шелкопряд-монашенка, ох-
ватил 17 районов края. Ис-
требить опасных насекомых 
необходимо было на площади 
в 227 тыс. гектаров.

Совещание проходило на 
участке, где совсем недавно 
хозяйничала совка. Вредитель 
объел хвою деревьев, но после 
обработки лес практически 
полностью восстановился.

– На сегодня можно с уве-
ренностью сказать, что очаги 
размножения вредителей на 
обработанных территориях 
ликвидированы полностью, 
– отчитался директор Центра 
защиты леса Алтайского края 
Александр Зверев. – В тех лес-
ничествах, где обработка не 
проводилась, но оставалась 
потенциальная угроза, также 
проведены обследования и 
сосновая совка не обнаружена. 
Шелкопряд-монашенка остал-
ся в единичных значениях, но 
за ним установлен надзор. В 

целом же в ленточных и при-
обских борах сегодня очагов 
этих опасных вредителей 
практически не наблюдается.

Начальник Главного управ-
ления природных ресурсов и 
экологии Алтайского края Вла-
димир Попрядухин добавил, 
что биологический препарат, 
который использовали для ис-
требления насекомых, оправ-
дал самые смелые ожидания. 
По регламенту под его воздей-
ствием должны были погиб-
нуть не менее 75 процентов 
гусениц, но на деле эффектив-
ность инсектицида в среднем 
составила 87 процентов. «Мы 
закрыли эту тему, – заявил Вла-
димир Попрядухин. – Коллеги 
из других регионов удивляют-
ся, как быстро и эффективно 
нам удалось справиться со 
сложнейшей проблемой. И это 
действительно уникальный 
случай в Сибирском федераль-
ном округе».

Губернатор поблагодарил 
всех, кто участвовал в борьбе с 
опасными вредителями. «В тот 
период ситуация была близ-
ка к чрезвычайной, – сказал 
Александр Карлин. – Нам свое-
временно была направлена 
информация об угрозе эколо-
гической катастрофы в лесах. 
Год назад мы рассмотрели этот 

вопрос на заседании краевой 
комиссии по чрезвычайным 
ситуациям, правильно ква-
лифицировали сложившееся 
положение и определили ал-
горитм дальнейших действий. 
Мы осуществляли мониторинг 
состояния лесных массивов, 
определяли границы пора-
женных вредителями лесных 
участков и объемы работ по 
истреблению вредителей. 
Буквально сразу после опре-
деления размеров бедствия, 
с которым мы столкнулись, с 
первых месяцев начали работу 
с Министерством природных 
ресурсов России, с Федераль-
ным агентством лесного 
хозяйства, чтобы получить 
федеральную поддержку на 
проведение истребительных 
мероприятий».

Слова благодарности за сво-
евременную и эффективную 
помощь губернатор выразил 
министру природных ресур-
сов и экологии РФ и руководи-
телю Рослесхоза. «У меня было 
несколько встреч с ними, и в 
результате мы своевременно 
получили достаточное коли-
чество федеральных ресурсов, 
вовремя заключили договоры 
с производителями средств 
биологической защиты леса, 
– напомнил Александр Кар-

лин. – Надо отдать должное 
контрагенту: расположенное в 
Новосибирской области пред-
приятие безукоризненно вы-
полнило свои обязательства 
и необходимые объемы были 
по графику изготовлены и до-
ставлены. В общей сложности 
это 680 тонн биопрепарата».

Опасность миновала, но 
расслабляться не стоит. По 
словам Александра Зверева, 
в лесах края активизировался 
еще один опасный вредитель 
– звездчатый пилильщик-ткач. 
Вспышка массового размноже-
ния этого насекомого сегодня 
наблюдается на территории 
Ключевского, Озеро-Кузне-
цовского и Ракитовского 
лесничеств. По состоянию на 
1 января текущего года очаги 
размножения этих вредите-
лей фиксировались на 1300 га 
леса. Сегодня площадь уве-
личилась до 20 с половиной 
тысяч. В конце сентября будет 
проведено лесопатологическое 
обследование,  по итогам кото-
рого специалисты определят 
конкретные границы очага 
и примут решение о необхо-
димости проведения истре-
бительных мероприятий в 
2017 году.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Господдержка 
для ответственных

  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .

Какой у вас процент?
Льготная ставка по кредитам аграриям в 

5% должна заработать к 2017 году, сообщил 
премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.

«Необходимо предусмотреть в рамках бюд-
жетного финансирования создание условий для 
льготного кредитования по ставке не более 5% 

годовых. В 2017 году мы этот механизм должны 
сделать работающим», – сказал он на совеща-
нии о расходах федерального бюджета на 2017 
год и на плановый период 2018 и 2019 годов в 
части АПК и рыбохозяйственного комплекса, 
передал ТАСС.

Всё для экспорта, 
всё для победы

Обнуление пошлины на экспорт пшеницы 
одобрено на совещании у Дворковича.

Предложение Минсельхоза РФ обнулить экс-
портную пошлину на пшеницу до 1 июля 2017 
года поддержано на совещании у вице-премьера 
Аркадия Дворковича, сообщил замминистра 
сельского хозяйства Джамбулат Хаутов.

Нынешняя пошлина действует с 1 октября 
прошлого года и составляет 50% от таможенной 
стоимости минус 6,5 тысячи рублей за тонну, 
но не менее 10 рублей за тонну. Участники 
рынка и компании-экспортеры неоднократ-
но выступали за отмену пошлины, передает 
1prime.ru.

Упал и не отжался
Доля импортных продуктов в России со-

кратилась до абсолютного минимума.
Как подсчитало аналитическое агентство 

АКРА, в 2016 г. доля импортного продоволь-
ствия упала с прошлогодних 34 до 21%. Это аб-
солютный рекорд в новейшей истории России. 
Сильнее всего импорту досталось на рынках 
рыбы и сыра. Ввоз рыбы в нашу страну за год 

сократился наполовину, теперь её доля менее 
четверти, передает argumenti.ru. По сыру импорт 
рухнул с докризисных 48 до 23%. Что касается 
мяса, тут зарубежного товара вообще почти не 
осталось. Доля импорта по свинине опустилась 
с прошлогодних 19 до 9%, по птице – с 17 до 11%.
По материалам российских и зарубежных СМИ 

подготовил Олег АНТОНОВ

  АГРОВЕСТИ .

  ПРИОРИТЕТЫ .

  ЗИМЕ НАВСТРЕЧУ .

(Начало на 1 стр.)

Беспокоиться не о чем?
В Главном управлении строительства, транспорта, 

жилищно-коммунального и дорожного хозяйства Ал-
тайского края по телефону «горячей линии» замести-
тель начальника управления по ЖКХ Игорь Спивак 
ответил на вопросы граждан о подготовке к отопи-
тельному сезону.

Отвечая на вопросы жителей Камня-на-Оби о пред-
стоящем отключении в этом городе 44-й котельной и 
о том, возможно ли в нынешнем отопительном сезоне 
повторение прошлогодней ситуации, когда в Камне были 
проблемы с теплоснабжением, Игорь Спивак сказал, что 
данная котельная находится в аварийном состоянии и 
сейчас ведется монтаж новой модульной котельной. Она 
будет осуществлять теплоснабжение в полном объеме 
предстоящей зимой. В целом же в этом году подготовка 
к зиме проходит в соответствии с графиком и беспоко-
иться каменцам не о чем.

Барнаулка Елена посетовала, что до мая прошлого года 
в квитанциях графы «Отопление» и «Горячая вода» были 
с учетом услуг Сбербанка, теперь эта сумма вынесена 
отдельно «и жильцам показалось, что она завышена». И 
поинтересовалась, в чем может быть причина?

По словам заместителя начальника управления по ЖКХ, 
в тарифе эти расходы должны быть включены в оплату 
жилищно-коммунальных услуг, квитанции формирует 
управляющая компания или ТСЖ, поэтому в первую 
очередь следует обратиться к ним и поинтересоваться, 
в чем может быть проблема?

«На улице Никитина построен новый дом, я поставил 
в нежилом помещении тепловой счетчик, а управляю-
щая компания его не принимает, правомерно ли это?» 
– поинтересовался сделавший звонок на линию «Прямой 
вопрос» барнаулец Евгений. И получил в ответ приглаше-
ние прийти со всеми документами в управление в часы 
приема: вторник – с 10 до 13 часов, по адресу: пр. Ленина, 
8, кабинет 34, чтобы разобраться со всеми нюансами 
этой проблемы.

В целом при возникновении каких-либо разногласий 
жильцов с представителями управляющих компаний 
Игорь Спивак посоветовал первым настойчивее от-
стаивать свои интересы, а если реакции не последует, 
письменно обратиться в Государственную инспекцию 
Алтайского края.

Для справки. В текущем  году в Алтайском крае подготов-
ка к отопительному сезону осуществляется с опережением 
временных показателей, установленных в Сибирском фе-
деральном округе. Подача тепла в помещения начинается 
при сохранении на протяжении пяти суток температуры 
ниже +8 градусов. Несмотря на мягкие зимы последних 
лет, подготовка к отопительному сезону происходит с 
учетом температуры до – 39 градусов ниже нуля.

Константин СОМОВ

Каждый из нас ежеднев-
но делает сотни про-
стейших дел, о которых 
даже не задумывается: 
ходит, одевается, ест… 
Но среди нас живет мно-
го людей, для которых 
эти, казалось бы, эле-
ментарные действия 
кажутся буквально за 
гранью возможного. Но 
надежда есть, а значит, 
рано опускать руки.

Никите Подзорову 4 года. У 
него и его мамы Евгении есть 
одно самое заветное желание 
на двоих – чтобы мальчик на-
учился ходить. Для него, как и 
для целого ряда других маль-
чишек и девчонок с диагнозом 
ДЦП, сделать это невероятно 
сложно. Чтобы мечта наконец 
осуществилась, необходимы 
целый комплекс медицинских 
мероприятий, поддержка род-
ных и близких и много чего еще.

– Мы аккуратно выполняем 
все назначения врачей и прохо-
дим программу реабилитации, 
– рассказывает мама Евгения 
Тагильцева. Мы обязательно во-
дим Никиту за руки, когда есть 
силы, – ведь без помощи сыну 
очень трудно передвигаться. 
Недавно он научился ползать, 
теперь нужно сделать следую-
щий шаг в достижении большой 
цели – стать самостоятельным.

В этом Никите должны по-
мочь специальные ходунки, 
которые на днях вручили пред-
ставители губернаторского ма-
рафона «Поддержим ребенка».

Председатель краевого отделе-
ния Российского детского фонда 
Наталья Жмылева рассказывает:

– Мы познакомились с Ни-
китой в прошлом году, когда 

подводили итоги года. Мама 
обратилась к нам за помощью 
– требовались некоторые вещи, 
чтобы соблюдать санитарные 
условия. Проблему решили, и 
захотелось помочь как-то еще 
– ведь это такой интересный 
солнечный ребенок, добрый и 
ласковый.

Тогда-то и зашла речь о ходу-
нках. На заседании Обществен-
ного попечительского совета по 
поддержке детей, оказавшихся 
в сложной жизненной ситуа-
ции, который возглавляет Яков 
Шойхет, было принято реше-
ние купить их для Никиты. Как 
уточняют специалисты, такие 
ходунки не роскошь и даже не 
средство для облегчения жизни. 
Это крайняя необходимость, 
без них освоить ходьбу будет 
очень сложно.

Однако в нашем крае это не 
единственный ребенок, которо-
му требуется помощь. Поэтому 
на днях такое же оборудование 
будет передано в реабилитаци-

онное отделение краевой дет-
ской клинической больницы. 
То есть дети при прохождении 
курса реабилитации смогут 
пользоваться такими же ходу-
нками, как у Никиты.

По словам Натальи Жмыле-
вой, подобные приспособления 
уже закупалась ранее и переда-
вались в учреждения, которые 
занимаются реабилитацией де-
тей с ДЦП, однако потребность 
в них очень высокая. Не у всех 
они есть в тот момент, когда 
это необходимо. С помощью 
марафона «Поддержим ребен-
ка» постепенно выполняется 
и эта задача, впрочем, как и 
множество других.

– Буквально на следующей 
неделе мы передадим ортопе-

дическое оборудование для тре-
тьей детской поликлиники, где 
занимаются с ребятами с ДЦП, 
и в центр развития. Это будут 
вариаторы и опоры. С ним по-
могли федеральные агентства. 
Теперь врачи, которые занима-
ются реабилитацией ребяти-
шек, будут с ним работать. Цель 
и задача марафона «Поддержим 
ребенка» – поддержать желания 
родителей, стремление детей к 
тому, чтобы социализироваться, 
достичь тех высот, которые они 
себе запланировали, – говорит 
Наталья Жмылева. – Поэтому 
хочу обратиться ко всем жи-
телям края: нам очень нужны 
средства. Наша цель в этом году 
– максимально помочь детям 
с ДЦП.

С момента старта марафона 
«Поддержим ребёнка» благодаря 
усилиям жителей края поступи-
ло более 60 млн рублей. Для бо-
лее тысячи детей стало возмож-
ным получить материальную 
поддержку и высокотехноло-

гичную медицинскую помощь. 
В центре внимания оказались 
глухие дети, дети, страдающие 
детским церебральным пара-
личом, сахарным диабетом, с 
редкими заболеваниями, таки-
ми как буллезный эпидермолиз 
(дети-бабочки), мукополисаха-
ридоз, заболеваниями целиа-
кией и аутизмом. Для больных 
целиакией были приобретены 
дорогостоящие продукты пита-
ния, а для детей, больных ау-
тизмом, оборудована комната 
Монтессори. Приобретаются 
лекарственные препараты, на-
пример, диспорт – для лечения 
детей с детским церебральным 
параличом. На средства марафо-
на приобретается и современное 
медицинское оборудование для 
клиник края.

Никита теперь будет осваи-
вать ходунки и научится ходить. 
Когда это произойдет, они доста-
нутся другому нуждающемуся 
в них ребенку.

«Мы очень надеемся и верим 
в то, что Никите через какое-то 
время ходунки уже не пона-
добятся», – говорит Наталья 
Жмылева. А мама мальчика 
добавляет: «Мы обязательно 
справимся!»

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

  АКЦИЯ .
Мы обязательно справимся!

Мама Никиты – Евгения 
Тагильцева рада обнове.

Наталья Жмылёва и прабабушка Никиты Клавдия Яковлева помогают мальчику освоить ходунки.

Участие в марафоне могут принять все желающие, перечис-
лив средства на оказание помощи детям с тяжёлыми заболе-
ваниями на расчётный счёт Алтайского краевого отделения 
Российского детского фонда:

ИНН 2225018635
КПП 222501001
р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
БИК 040173604
Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк г. Барнаул, 

с пометкой: «Благотворительные пожертвования на ма-
рафон «Поддержим ребёнка».

Так работает аэрозольный генератор, который распыляет биологический препарат, истребляющий опасных вредителей.

– Это автомобиль, в котором есть все для 
проведения лечебных мероприятий силами 
реанимационной или специализированной 
бригады, транспортировки и мониторинга со-
стояния пациентов на догоспитальном этапе, 
– представляет машину класса С заместитель 
главного врача по медицинской части станции 
скорой помощи г. Барнаула Андрей Елисеев. – 
Чего в нем только нет: кардиограф, термокон-
тейнер для крови, прибор инфузомат, который 
дает возможность внутривенно вводить лекар-
ственные препараты! Есть вакуумный матрац 
для пациентов с различными травмами, кис-
лородные баллоны, носилки, кресло-каталка, 
шины и многое другое.

В Барнауле автомобилей такой высокой кате-
гории всего четыре. Эта и другие «неотложки» 
работают круглосуточно – день и ночь. Меняются 
только водители. Машины отдыхают лишь два 
раза в месяц на время технического обслужи-
вания и краткосрочного ремонта. Суточный 
пробег такого автомобиля скорой помощи со-
ставляет примерно 200 км.

– Если кто-то говорит, что в «скорой» не хва-
тает оборудования или каких-то препаратов, 
– не верьте, – продолжает Андрей Елисеев. – У 
нас есть все. К примеру, если у пациента слу-
чился инфаркт миокарда,  то мы проводим 
тромболизис на догоспитальном этапе. Одна 
доза препарата стоит более 70 тысяч, и тем не 
менее мы его приобретаем. А если изнашивается 
или ломается оборудование, то у нас есть запас.

Общая стоимость поступивших автомоби-
лей составила около 70 миллионов рублей. Фе-

деральная помощь позволила обновить парк 
«неотложек» в регионе на шесть процентов. В 
последние годы краевые власти самостоятельно 
занимались этой важной работой. Спецтранс-
порт в Алтайском крае приобретали исключи-
тельно за счет региональных средств. Благодаря 
специальной краевой программе за четыре 
последних года удалось заменить 60% автопарка. 
На это потребовалось 240 миллионов рублей.

– На каждом этапе обновления мы переда-
ем в отрасль машины новейшего поколения, 
оснащенные по последнему слову техники, – 
вручая ключи, отметил губернатор Александр 
Карлин. – В том числе и это оказывает влияние 
на демографическую ситуацию в регионе. Вто-
рой год в крае сокращается смертность от сер-
дечно-сосудистых заболеваний, травматизма, 
в том числе дорожного. В этом значительная 
заслуга бригад скорой медицинской помощи, 
которые вовремя, а иногда даже с опережением 
нормативных сроков приезжают к больному, 
оказывают необходимую помощь на месте и 
оперативно транспортируют пациента в ме-
дицинское учреждение.

По словам губернатора, в городах и райо-
нах края работает 345 автомобилей скорой 
помощи. По качеству специализированного 
медицинского транспорта наш регион зани-
мает ведущие позиции в стране. Сегодня три 
четверти автомобилей скорой медицинской 
помощи в крае имеют срок эксплуатации ме-
нее пяти лет. Специалисты отмечают, что 
новые автомобили придутся как никогда 
кстати – скоро сезон осеннего подъема забо-
леваемости.

Вадим КУЛЕШОВ

Техника нового поколения
(Начало на 1 стр.)
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Бесплатная печатная площадь предоставлена политической 
партии ЛДПР – Либерально-демократическая партия России.

ДЕСЯТЬ СТАЛИНСКИХ УДАРОВ ПО КАПИТАЛИЗМУ
Предвыборная программа  КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ

Товарищ! Сегодня в России 
действует КОМПАРТИЯ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ, которой 
руководит Максим Александро-
вич СУРАЙКИН. КОМПАРТИЯ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ НАНЕ-
СЕТ 10 СТАЛИНСКИХ УДАРОВ 
ПО КАПИТАЛИЗМУ.

1. НАЦИОНАЛИЗИРУЕМ пред-
приятия базовых отраслей экономи-
ки, включая введение государствен-
ной монополии на винно-водочную 
и табачную продукцию.

2. Примем национальную про-
грамму БОРЬБЫ С БЕЗРАБОТИ-
ЦЕЙ. Предложим новый Трудовой 
Кодекс, основанный на лучших 
советских принципах. 

3. Введем ТВЕРДЫЕ ЦЕНЫ НА 
ОСНОВНЫЕ ПРОДУКТЫ питания 
и товары народного потребления 
и ограничим плату за ЖКХ 10% 
дохода семьи. Установим мини-
мальную зарплату — 70 000 руб.

4. Примем государственную 
программу по массовому строи-
тельству БЕСПЛАТНОГО   ЖИЛЬЯ. 

5. Возвратим в нашу жизнь со-
ветские нормы СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКИ. Будет вновь про-
возглашен принцип «Все лучшее 
- детям»!

Будет производиться регуляр-
ная индексация пенсий и социаль-
ных выплат не ниже фактической 
инфляции по стране.

6. КОМПАРТИЯ КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ восстановит си-
стему советского образования, 
его БЕСПЛАТНЫЙ и ОБЩЕДО-
СТУПНЫЙ характер. Решающую 
поддержку получит отечественная 
наука.

7. Для победы над преступно-
стью - введем конфискацию не-
законно нажитого имущества и 
смертную казнь за особо тяжкие 
преступления.

8. Будет разработана новая 
советская по духу концепция 
национальной политики, про-
возглашающая дружбу народов, 
интернационализм, патриотизм.

9. Уважая чувства всех верую-

щих, мы одновременно выступаем 
категорически ПРОТИВ  ВМЕША-
ТЕЛЬСТВА  РЕЛИГИОЗНЫХ  ИН-
СТИТУТОВ В ЖИЗНЬ ОБЩЕСТВА. 

10. Продолжим патриотиче-
скую направленность внешней 
политики. Сегодня наша главная 
цель – ВОССТАНОВЛЕНИЕ СОЮЗ-
НОГО ГОСУДАРСТВА. 

ВЕРНЕМ  СОВЕТСКУЮ  ВЛАСТЬ! 
ВЕРНЕМ  СОЦИАЛИЗМ! ВЕРНЕМ  
СССР!

ГОЛОСУЙТЕ ЗА КОМПАРТИЮ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ - №2 В 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМ БЮЛЛЕТЕНЕ!

Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ.

МЫ ПРАВЫ! 

МЫ СМОЖЕМ!

18 сентября выбирай КПРФ!  
Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ.

«ГРАЖДАНСКАЯ ПЛАТФОРМА» – 
СИЛЬНАЯ КОМАНДА! 

Мы – команда единомыш-
ленников. В отличие от других 
правых партий, мы – патриоты 
нашей страны. Наша мечта – 
сделать российскую эконо-
мику такой же сильной, как 
наша сильная армия. Жители 
России должны гордиться не 
только нашей армией и внеш-
ней политикой. Мы должны 
гордиться нашей экономикой. 

Выборы у ГосДуму станут 

для нашей партии непростым 
испытанием. Мы молодая пар-
тия, а 4 парламентские партии 
будут стремиться никого не 
пустить на Олимп. Но мы бу-
дем бороться! Честно бороться! 

Надо брать пример с нашего 
президента. Благодаря его твёр-
дости и упорству был сломлен 
Эрдоган. Он извинился перед 
Москвой, и весь мир это при-
знал. Или давайте посмотрим, 

как запад захотел нас задавить, 
сломать. Но не смог. Никакие 
санкции им не помогли. А всё 
благодаря твёрдой позиции и 
умению терпеть. Россия подоб-
но скале выстояла. Зато Евро-
союз теперь трещит по швам. 

«Гражданская ПЛАТФОРМА» 
пришла в политику всерьёз 
и надолго. Мы готовы к дли-
тельной работе. Будем твёрдо, 
последовательно добиваться 

своих целей. Будем такой же 
скалой, как наша страна. 

Голосуйте за «Граждан-
скую ПЛАТФОРМУ»! 

Поддержите нас! 
Вместе мы СИЛА!

Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Гражданская платформа».

Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии
  «Российская экологическая партия «Зеленые».

Бесплатная печатная площадь предоставлена Российской объединенной демократической партии «Яблоко».
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Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Справедливая Россия».

Кадры по-прежнему решают всё
В Главном управлении обра-
зования и науки прошло сове-
щание по вопросу реализации 
соглашений о взаимодействии 
между Главным управлением 
и организациями высшего пе-
дагогического образования.

Участие в заседании приняли замести-
тель начальника Главного управления, 
начальник отдела управления качеством 
образования Ольга Бутенко, начальник 
управления профессионального образо-
вания, начальник отдела взаимодействия 
с высшими учебными заведениями Глав-
ного управления Евгений Кайгородов, 
специалист отдела взаимодействия с 
высшими учебными заведениями Глав-
ного управления Татьяна Манянина, 
начальник отдела профессионального 
образования Ирина Тиссен, ректор АлтГПУ 
Ирина Лазаренко и ректор Алтайского 
государственного гуманитарно-педаго-
гического университета имени Василия 
Шукшина Людмила Мокрецова.

«Уже полтора года мы работаем в рам-
ках соглашений, заключенных между 
вузами Алтайского края и Главным управ-
лением. В них зафиксировано несколько 
важных направлений для совместной 
работы. Прежде всего это вопросы ком-
плектования кадрами и в целом кадровая 
политика в системе образования, вопросы 
инновационной деятельности. Активную 
работу по этим направлениям мы пла-
нируем продолжить и в новом учебном 
году», – отметила Ольга Бутенко.

Представители организаций высшего 
образования подвели итоги работы в рам-
ках данных соглашений в 2016 году. Так, 
Ирина Лазаренко рассказала об основных 
направлениях деятельности вуза. К ним 
она отнесла профориентационную рабо-
ту, целевой набор, целевую подготовку, 
организацию длительных педагогиче-
ских практик, трудоустройство выпуск-
ников. «Мы очень активно работаем по 
контрактному трудоустройству. В этом 

направлении проводится целый комплекс 
мероприятий. На сегодняшний день це-
ленаправленно взаимодействуем более 
чем с 20 муниципалитетами. Очень боль-
шой объем работ проведен по длительной 
педагогической практике. В прошлом 
году был задействован 21 человек. В этом 
году уже 17 вакансий заполнены таким 
образом, всего же планируем занять до 30 
вакансий. Активно работаем и по едино-
временной выплате из краевого бюджета 
(выпускники вузов, трудоустроившиеся в 
малокомплектные школы, претендуют на 
получение 200 тысяч рублей). Также идет 
работа по модераторским площадкам и 
базовым школам. На сегодняшний день 
у нас работают шесть базовых кафедр», – 
подчеркнула Ирина Лазаренко.

Кроме того, в вузе разрабатывают кон-
цепцию виртуального лицея, который 
предполагает работу с детьми по раз-
личным направлениям с ориентацией 
на педагогический профиль.

Людмила Мокрецова рассказала об 
организации работы по трудоустрой-
ству выпускников своего учреждения. 
Специалист отмечает, что работу цен-
тра содействия трудоустройству карди-
нально поменяют – она будет строиться 
на индивидуальном взаимодействии 
с каждым студентом от момента его 
поступления в вуз.

Речь также шла о практикоориентиро-
ванности педагогического образования, об 
адаптации выпускников к тем условиям, 
в которых им предстоит реально работать.

Участники заседания также обсу-
дили план работы на новый учебный 
год. Прежде всего они планируют вести 
разъяснительную работу с директорами 
школ, председателями муниципаль-
ных органов управления образовани-
ем, главами районов о необходимости 
целевого набора и целевого обучения, а 
также наладить взаимодействие муни-
ципалитетов со службами содействия 
трудоустройству вузов.

Система общего образования Алтайско-
го края насчитывает более 25 тысяч педа-

гогических и руководящих работников, 
в том числе более 20,5 тысячи учителей.

Ежегодно растет число молодых специ-
алистов в системе образования. Так, в 2015 
году этот показатель увеличился на 7%. 
На 1,5% вырос показатель закрепляемо-
сти молодых специалистов на местах 
трудоустройства. В последние два года 
наблюдается положительная динамика 
трудоустройства выпускников профес-
сиональных организаций в дошкольные 
образовательные организации.

За 10 лет в крае сложился комплекс 
мер социальной поддержки педагогиче-
ских работников. Ежегодно из краевого 
бюджета выделяют средства на санатор-
но-курортное лечение 320 педагогических 
работников, выплачивают компенсацию 
расходов на оплату жилого помещения, 
отопления и освещения педагогическим 
работникам сельских образовательных 
организаций. 80 молодых учителей, при-
ступивших к работе в сельских мало-
комплектных школах, филиалах школ, 
школах с численностью обучающихся до 
200 человек, получают единовременную 
выплату из краевого бюджета в размере 
100 и 200 тысяч рублей.

Особое внимание в крае уделяют соз-
данию благоприятных условий для про-
фессионального роста педагогов. Сфор-
мирована система профессиональных 
конкурсов, работает персонифицирован-
ная модель повышения квалификации. 
В рамках приоритетного национального 
проекта «Образование» лучшие учителя 
получают премии – 200 тысяч рублей (с 
2006 года). 60 лучших педагогических 
работников краевых государственных и 
муниципальных образовательных орга-
низаций получают из краевого бюджета 
по 50 тысяч рублей. Победители конкурса 
на соискание премии губернатора Ал-
тайского края имени Степана Титова 
получают премию в размере 125 тысяч 
рублей. В регионе проводят конкурсы 
«Учитель года Алтая», «Педагогический 
дебют».

Татьяна КУЗЬМИЧ

.ОБРАЗОВАНИЕ.
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Михайлюк Владимир Владимирович
Родился 05 ноября 1962 года в Алтайском крае. Гвардии 

полковник воздушно-десантных войск. Прославил наш 
край, выполняя боевые задачи в Афганистане, Чечне и еще 
в десяти межнациональных конфликтах в бывших СССР 
и Югославии. Награжден пятью орденами и двенадцатью 
медалями. Работает заместителем председателя краевой 
организации «Союз десантников Алтайского края». Выдви-
нут кандидатом в Государственную Думу ФС РФ партией 
«Партия Роста».

Бесплатная печатная площадь предоставлена Михайлюку В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41.
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Бесплатная печатная 
площадь предостав-
лена Сартакову А.А., 

кандидату в депутаты 
по одномандатному 

округу № 39.
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Бесплатная печатная площадь предоставлена Щукину А.Е., кандидату в Бесплатная печатная площадь предоставлена Щукину А.Е., кандидату в 
депутаты по одномандатному округу № 39.депутаты по одномандатному округу № 39.

СИЛА В ПРАВДЕ! Евгений Корчагин 
и Александр Зонов запускают совмест-
ный проект.

Житель Бийска Евгений Корчагин, широ-
ко известный на Алтае поездкой в Москву 
на «Запорожце» к президенту РФ, объединил 
усилия с автором 46-ти минутного моло-
дежного манифеста #ПРОТИВКОРРУПЦИИ 
на Алтае, в котором приняло участие 100 
музыкантов, и кандидата в депутаты Госду-
мы по Рубцовскому округу – Александром 
Зоновым для создания проекта «СИЛА В 

ПРАВДЕ!». Цель проекта – донести правду о 
проблемах Алтайского края до президента 
РФ без посредников! Узнать о мероприятиях 
проекта и как принять в них участие вы 
можете на официальных аккаунтах в соц.
сетях авторов проекта. 

Александр Зонов vk.com/zonovl983 
Евгений Корчагин ok.ru/profile/

348012760335
ОТДАЙТЕ СВОЙ ГОЛОС 
ПРОТИВ КОРРУПЦИИ НА АЛТАЕ – 
ЗА ЗОНОВА, ЗА ПАРТИЮ РОСТА.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Зонову А.С., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Боровиковой Е.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.Бесплатная печатная площадь предоставлена Боровиковой Е.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.

Чеснов 
Павел Алексеевич
Родился 13 декабря 1960 

года в Алтайском крае, про-
живает в Барнауле. Окончил 
с отличием Алтайский по-
литехнический институт в 
1986 году. Выполнял боевые 

задачи в Афганистане, избирался председате-
лем идеологической комиссии первой в СССР 
общественной организации ветеранов боевых 
действий. Избирался депутатом Барнаульско-
го горсовета и Алтайского краевого Совета 

депутатов в составе избирательного блока 
«В поддержку Президента», который возглав-
лял. Боролся с дедом Назаром и поддерживал 
Губернатора Евдокимова. Индивидуальный 
предприниматель, который вместе с това-
рищем строят для себя два легкомоторных 
четырехместных самолета для использования 
в сельхозработах и санавиации. Выдвинут 
кандидатом в Государственную Думу ФС РФ 
«Партией Роста», которой руководит в крае. 
Подробнее с гражданской позицией канди-
дата можно ознакомиться на странице:www.
facebook.com/chesnov.pa

Бесплатная печатная площадь предоставлена Чеснову П.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 39.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Мироненко К.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41.Бесплатная печатная площадь предоставлена Мироненко К.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41.

Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Вакаеву В.А., кандидату в депутаты 
по одномандатному округу № 40.
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Бесплатная печатная площадь предоставлена Шудра И.П., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Терентьеву А.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.Бесплатная печатная площадь предоставлена Терентьеву А.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.

Богданов 
Юрий Дмитриевич
Родился 08 сентября 

1957 года в Алтайском 
крае. Легендарный воин, 
прославил наш край, вы-
полняя боевые задачи в 

Афганистане. Награжден боевым орде-
ном «Красная Звезда». Признанный лидер 
движения ветеранов боевых действий в 
России, в числе трех представителей от 

лучших региональных организаций Со-
юза ветеранов Афганистана был принят 
15 февраля 2014 года Президентом РФ по 
случаю 25-летия вывода советских войск 
из Афганистана. Работает председателем 
Совета директоров ООО «ИНДОСИБИРЬ» 
над реализацией крупнейшего в крае ин-
вестиционного проекта по производству 
50 тыс. тонн индюшатины в год. Выдвинут 
кандидатом в Государственную Думу ФС 
РФ партией «Партия Роста».

Бесплатная печатная площадь предоставлена Богданову Ю.Д., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Зобневу В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Назаренко Н.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.Бесплатная печатная площадь предоставлена Назаренко Н.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.

Построим будущее 
с КПРФ!

Петр ПОНАРИН , 
кандидат в депутаты 
Государственной Думы 

РФ по Славгородскому одномандатному 
избирательному округу № 42.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Понарину П.П., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Прокопьеву А.С., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41.Бесплатная печатная площадь предоставлена Прокопьеву А.С., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Малыхину С.И., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.Бесплатная печатная площадь предоставлена Малыхину С.И., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.

ВЫБОРЫ-2016ВЫБОРЫ-2016

ВЫБОРЫ-2016 ВЫБОРЫ-2016

ВЫБОРЫ-2016

ВЫБОРЫ-2016

Бесплатная печатная площадь предоставлена Кириллову В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Рыжкову В.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 39.

КОНСТАНТИН ЕМЕШИН: 
«Стране и краю в кризис нужны 

новые направления развития. 
Команда «Яблоко» - это опытные 
люди готовые вытащить Алтайский 
край из нищеты». 

Бесплатная печатная площадь предоставлена Емешину К.Н., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Рау В.Ф., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.Бесплатная печатная площадь предоставлена Рау В.Ф., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40.

.СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА.
Гарантии для детей войны
О необходимости создания 
единого правового документа 
федерального уровня, обеспечи-
вающего социальные гарантии 
детей войны, заявил губерна-
тор края Александр Карлин.

«Я убежден, что проблема определе-
ния статуса детей войны и обеспечение 
их дополнительными государственны-
ми гарантиями – это проблема обще-
федеральная», – сказал глава региона 
на пресс-конференции с районными 
и городскими СМИ. По его словам, ее 
нужно решать в одном правовом ал-
горитме, сообщает газета «Алтайская 
правда». Если механизм начнут фор-
мировать в регионах по-разному, это 
будет несправедливо по отношению 
к людям, считает Александр Карлин.

«У всех разные бюджетные возмож-
ности. Я эту позицию неоднократно 
озвучивал. Убежден, что «Единая Рос-
сия» должна взять на себя эту роль и 
подготовить соответствующий норма-
тивный акт», – подчеркнул он.

Федеральным законодательством не 
установлена категория «дети войны». 
При этом правовые гарантии социаль-
ной защиты ветеранов в Российской 

Федерации определены Федеральным 
законом от 12.01.1995 № 5-ФЗ «О вете-
ранах».

В Алтайском крае принят закон Алтай-
ского края от 12.05.2015 № 31-ЗС «О статусе 
«дети войны», в соответствии с которым 
статус присвоен 96 595 гражданам.

Дети войны получают следующие 
меры социальной поддержки:

– внеочередное оказание медицин-
ской помощи по программам государ-
ственных гарантий оказания бесплатной 
медицинской помощи в медицинских 
организациях, подведомственных орга-
ну исполнительной власти Алтайского 
края в сфере охраны здоровья;

– право на получение свободных 
мест, предназначенных для предо-
ставления социальных услуг, в орга-
низациях социального обслуживания, 
включенных в реестр поставщиков 
социальных услуг.

Преобладающее большинство граж-
дан, переживших Великую Отечествен-
ную войну в детском возрасте, имеют 
различные льготные основания (ин-
валид, ветеран труда, труженик тыла 
и т.д.) и получают соответствующие 
меры социальной поддержки.

Пресс-служба администрации края.
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В озраст спорту не помеха: в Алтайском крае стартовала VII Спартакиада пенсионеров
В среду, 24 августа, на стадионе 
«Юность» Павловского района 
стартовала VII  Спартакиада 
пенсионеров Алтайского края. 

В параде открытия спартакиады принял 
участие секретарь Алтайского региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» 
Борис Трофимов. Он пожелал спортсме-
нам старшего поколения легких стартов, 
подчеркнув, что все они уже победители, 
поскольку главная победа для каждого 
-  преодоление собственного возраста. 

«От имени регионального отделения 
партии «Единая Россия», депутатов фрак-
ции «Единая Россия» Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания  хочу 
передать вам слова восхищения вашей 
силой духа, мужеством и упорством в 
сохранении спортивных традиций. Мы 
гордимся тем, что рядом с нами  живут  

люди, способные своими спортивными 
достижениями не только вдохновить 
товарищей по возрасту, но и быть вели-
колепным примером для подрастающего 
поколения.  То, что вы здесь – это уже 
победа, вы победили возраст, и на вас 
равняются тысячи наших земляков», - 
подчеркнул Борис Трофимов.

Первый заместитель председателя 
комитета ГД РФ по охране здоровья, 
академик РАН Николай Герасименко, 
приветствуя возрастных спортсменов, 
отметил, что в последнее время пожилые 
люди стали больше внимания уделять 
спорту.    

«Сегодня вы подаете пример того, 
насколько важен спорт в жизни любого 
человека. В своей депутатской работе мне 
часто приходилось работать с обраще-
ниями пожилых людей. И если раньше 
это были просьбы  об оказании помощи 
в лечении либо приобретении дорого-
стоящих лекарств, то в последнее время 
пенсионеры все чаще просят помочь в 
приобретении спортивных тренажеров. 
На мой взгляд,  это великолепный показа-
тель  того, что в Алтайском крае активно 
идет спортивно-оздоровительное движе-
ние», - отметил депутат.  

В соревнованиях принимают участие 
команды восьми территориальных объе-
динений: Алейского, Бийского, Заринского, 
Каменского, Рубцовского, Славгородского 
округов, а также Павловского района и 
города Барнаула. Команды, состоящие из 
18 человек, на протяжении двух дней бу-
дут оспаривать первенство в семи видах 
состязаний: легкой атлетике, настольном 
теннисе, волейболе, пулевой стрельбе, 
плавании, в комбинированной эстафете. 
Дополнительно, вне зачёта возрастные 
спортсмены сдадут нормы комплекса ГТО. 

Завершилась Спартакиада 25 августа. 
По ее итогам будет сформирована сборная 
команда Алтайского края, которая примет 
участие во всероссийской спартакиаде пен-
сионеров.

Пресс-служба АРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
(3852) 66-51-29

http://altai-ter.er.ru/
Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому региональному отделению Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Предвыборная программа КПРФ 
на выборах депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания

Алтай, житница Сибири, за выдающиеся 
достижения дважды удостоен высшей на-
грады Советского Союза – ордена Ленина. 
Именно при советской власти Алтайский 
край стал динамично развивающимся 
аграрно-промышленным регионом. 

Сегодня промышленный потенциал, 
сельское хозяйство и социальная сфера 
края подорваны. Алтай остается депрес-

сивным регионом страны с самой низкой 
заработной платой и сокращающимся на-
селением. Ключевая проблема — бедность.

Мы, кандидаты от КПРФ, будем добивать-
ся в Алтайском краевом Законодательном 
Собрании:

Ликвидации бедности на Алтае:
Повышения зарплаты в крае до уровня 

средней по Сибири.
Цены на товары первой необходимости 

– под контроль государства.
Квартплата - не выше 10% от дохода семьи.
Регулярного повышения величины дет-

ского пособия с учетом роста цен.
«Детям войны» - ежемесячное денежное 

пособие и  льготы на покупку лекарств.
Строительства дешёвого жилья  для 

бюджетников и малообеспеченных семей. 
Компенсация населению выплат по 

ипотечным кредитам из краевого бюд-
жета.

Возрождения алтайской деревни:
Восстановить ликвидированные школы, 

больницы, Дома культуры.
Наладить транспортное сообщение от-

даленных сел с райцентрами.
Создать условия для реализации 

сельхозпродукции по выгодным для 
производителей ценам без участия 
посредников.

Кредитования сельских жителей под 
минимальные проценты.

Облегчить доступ жителей села к выс-
шему и среднему профессиональному 
образованию.

Сельским школам - основы профессио-
нального образования и профориентацию.

Обеспечение б есплатной юридической 
помощи для жителей села. 

Поддержки образования, здравоох-
ранения, культуры:

Увеличения расходов краевого бюд-

жета на образование, здравоохранение, 
культуру.

Обеспечения оплаты труда педагогов в 
полном объеме.

Повышения квалификации педагогов 
за счет бюджетных средств.

Стопроцентного обеспечения школьни-
ков необходимыми учебниками. Детям из 
малообеспеченных семей - полноценное 
бесплатное питание в школе.

Учащимся среднего профессионального 
образования - питание за счет средств 
краевого бюджета. 

Создание условий для максимального 
привлечения в больницы врачебных ка-
дров, среднего и младшего медперсонала.

Расширить перечень бесплатных ме-
дицинских услуг для населения края. 

Развитие фестивального движения и 
иных форм мероприятий на  родине из-
вестных земляков.

Восстановления производства в Ал-
тайском крае:

Создания новых рабочих мест. Алтай-
скому краю – передовое современное 
производство. 

Содействия в оснащении предприятий 
края новейшими технологиями. 

Опыт «народных предприятий» - на 
службу интересам жителей края.

Особого внимания производителям 
сельхозпродукции – важнейшей состав-
ляющей  экономики региона.

Поддержки малого  бизнеса и личных 
подсобных хозяйств.

Предоставления работы молодым специ-
алистам. Обеспечения притока молодых 
кадров на село. 

Защиты трудовых прав жителей края.

Проведения экологической экспертизы 
воздействия промышленных предприя-
тий на экологию края.

Сохранения уникальных реликтовых 
лесов в Алтайском крае. 

Наши первоочередные законодатель-
ные инициативы:

 «О молодежных строительных коопе-
ративах»,  «Об общественном контроле»,  

«О народных предприятиях в Алтайском 
крае», «О регулировании закупочных цен 
на сельхозпродукцию в Алтайском крае», 
«О дополнительной поддержке социально 
незащищенных категорий населения».

Мы призываем всех избирателей прого-
лосовать 18 сентября 2016 года за канди-
датов в депутаты от Коммунистической 
партии Российской Федерации.

ПОБЕДЯТ КОММУНИСТЫ – ПОБЕДИТ НАРОД!

ВЕРНЕМ АЛТАЮ БЫЛУЮ СЛАВУ!

Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому региональному отделению Политической партии «Российская объединенная демократическая партия «ЯБЛОКО».

Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому региональному отделению Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому региональному отделению Политической партии ЛДПР – Либерально-демократическая партия России.

Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому отделению политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».
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КОБЗЕВ 
Владимир 
Леонидович
Заслуженный тренер 

РСФСР по хоккею на тра-
ве. Пятикратный бронзо-
вый призер чемпионата 

России, серебряный призер Универсиа-
ды-2013, обладатель европейского Кубка 
Кубков - 2009. Кандидат в АКЗС от партии 
«Справедливая Россия» по 26 округу.

Восточный - узаконение домовла-
дений!

Пос. Ильича - дорога!
ВРЗ - газификация района! 
Поток - расселение аварийного 

жилья!
Инструкторы по работе с населени-

ем по месту жительства!
Восстановление комнат школьника!
Достойную жизнь нашим пенси-

онерам!

Не люди должны сидеть в приемной 
у «слуг народа», а «слуги народа» должны 
идти к людям.

Селу – жить!
Реально изменить ситуацию может 

гектар земли бесплатно в собствен-
ность любому желающему открыть 
свой бизнес. Единственным основани-
ем для бизнеса должен быть ПАТЕНТ. 
Государству следует забыть об этих 
людях на пятилетние налоговые ка-
никулы. Главное – не нарушай ЗАКОН.

Региональная власть должна уси-
ленно продвигать в районы крайнего 
севера и северо-востока России сель-
скохозяйственную продукцию, про-
изводимую в селах Алтая.

Выполнение этих двух пунктов даст 
тысячи рабочих мест, обеспечит доста-
ток на селе, а в перспективе - доходы в 
бюджеты всех уровней, а значит, здра-
воохранение, образование, культура 
получат второе дыхание.

Валерий Багров,
кандидат в депутаты АКЗС по 15 

округу.

 Как генеральный директор Бар-
наульского молочного комбината, 
считаю, что производство алтай-
ского края непременно должно 
развиваться. Как депутат АКЗС я 
работал в этом направлении и хочу 
продолжить свою деятельность. Я, 
Александр Балушкин, кандидат в 
депутаты Алтайского краевого За-
конодательного Собрания. Являюсь 
действующим депутатом АКЗС по 
25 одномандатному избиратель-
ному округу от партии «Единая 
Россия». Считаю, что главное-это 
правильно организовать совмест-
ную работу с жителями округа, с 
представителями городской и кра-
евой власти. Ведь первой обязан-
ностью депутата является тесный 
контакт со своими избирателями.

ВМЕСТЕ МЫ СИЛА!
ВМЕСТЕ МЫ ПОБЕДИМ!
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Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Багрову В.И., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 15.
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Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Балушкин А.Ф., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 25.
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Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Лазареву А.Ф., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 27.

Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Кобзеву В.Л., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 26.

Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Морозовой Г.И., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 18.

Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Воскобоевой Н.В., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 20.

.КРАТКО. .ДОРОГИ.
Водопроводы обновятся

Губернатор Алтайского края Александр Карлин принял 
участие в пресс-конференции с представителями городских 
и районных средств массовой информации.

Одной из первых тем обсуждения стала проблема обновления 
водопроводных сетей в Алтайском крае. Глава региона пояснил, 
что в 2016 году в крае действуют государственные программы 
«Устойчивое развитие сельских территорий на 2014 – 2017 годы 
и на период до 2020 года» и «Обеспечение населения Алтайского 
края жилищно-коммунальными услугами» на 2014 – 2020 годы. В 
регионе реконструируют и модернизируют 19 объектов центра-
лизованных систем водоснабжения. На эти цели направили 164,1 
млн рублей, в том числе из краевого бюджета – 125,1 млн рублей, 
из федерального – 39 миллионов рублей.

Пресс-служба администрации края.

Программа живёт и реализуется
Губернатор Алтайского края Александр Карлин: «Строители 

работают на 70% объектов программы «80x80».
Глава региона прокомментировал ход реализации краевой 

программы «80x80» на пресс-конференции с представителями 
городских и районных СМИ. Губернатор Александр Карлин от-
метил, что, несмотря на то что программу формировали в более 
благоприятный бюджетный период, строительство её объектов 
продолжается.

«В период формирования программы мы рассчитывали, что 
темпы роста доходов регионального бюджета будут такие же, как 
в предшествующие годы. На реализацию программы «80х80», по 
предварительным расчетам, требовалось 16 млрд рублей – это на 
самом деле очень приличная сумма. Сегодня мы реально ведем 
работу почти на 70% объектов. Часть объектов – порядка 15 – уже 
сданы. На полутора десятках ведут строительно-монтажные работы. 
Более чем для десятка объектов подготовлена проектно-сметная 
документация, пройдена экспертиза. Проектно-сметная документа-
ция некоторых объектов – в стадии обработки. Темпы реализации 
будут несколько растянуты, но программа будет выполнена», – по-
обещал Александр Карлин.

Евгения ЕПАНЧИНЦЕВА

Привести в норму
Губернатор Алтайского 

края Александр Карлин зая-
вил на пресс-конференции с 
представителями городских и 
районных СМИ: «Ежегодно бу-
дем приводить в нормативное 
состояние до 700 километров 
региональных дорог». 

Александр Карлин напомнил, 
что в регионе 16 600 километров 
дорог регионального значения. 
В этом году 600 км из них будут 
обновлены. «И в последующие 
годы мы будем по 600 – 700 км 
приводить в нормативное состо-
яние», – пообещал глава региона.

В его адрес поступили вопросы 
по ремонту дорог в Благовещен-
ском, Тогульском, Первомайском, 
Тальменском и Немецком наци-
ональном районах. «В Благове-
щенском районе в 2015 году на 
эти цели направили 43 млн руб-
лей, в этом году – 71 млн рублей, 
в следующем выделим 129 млн 
рублей. Работы по всем основным 
значимым дорогам в западном 
направлении будут продолжены 
в ближайшие год – три. Начатое 
будем продолжать более высоки-
ми темпами. Не так давно был в 
Благовещенке: дороги в очень 
приличном состоянии, хотя мы 
транслируем тот же нормативный 
ресурс, что и другим территориям. 
В Благовещенке работает очень 
ответственный руководитель 
подразделения «Алтайавтодора», 

а в этой работе важное значение 
имеет личностный фактор», – от-
метил Александр Карлин.

Губернатор также пообещал 
привести в порядок самый пло-
хой участок дороги в Немецком 
национальном районе, ведущий 
к населенным пунктам Полевому 
и Протасову.

Александр Карлин также заве-
рил представителей Тогульского 
района, что будет отремонтиро-
ван участок дороги от Кытманово 
до Тогула. Часть работ выполнена 
в этом году. «В 2015 году на ремонт 
дорожной сети в Тогульском рай-
оне мы направили 90 млн руб-
лей, в этом – 134 млн рублей, в 
следующем году – не менее 111 
млн рублей, в том числе и на ту 
дорогу, о которой вы говорили», 
– обратился Александр Карлин 
к редактору газеты «Сельские 
огни» Константину Эрлиху.

Глава региона также рассказал, 
что Владимир Путин во время ви-
зита в Алтайский край на заседа-
нии Президиума Госсовета высоко 
оценил состояние региональных 
дорог, что повлияло на положитель-
ное решение вопросов об оказа-
нии федеральной поддержки на 
реконструкцию Чуйского тракта 
и строительство обхода города 
Барнаула. Эти обращения пере-
даны главе государства отметил 
губернатор края.

Евгения ЕПАНЧИНЦЕВА.КОНТАКТЫ.
Мороженое из кумыса
На недавней встрече с 
президентом Казахста-
на Нурсултаном Назар-
баевым наш президент 
Владимир Путин зая-
вил, что спад в объемах 
товарооборота между 
нашими странами мо-
жет быть преодолен 
благодаря механизмам 
сотрудничества.

Большой потенциал в этом 
плане имеют наши научные 
центры, где готовятся кадры, 
несущие в производство новые 
технологии. Особую активность 
в этом плане проявляет Павло-
дарский госуниверситет имени 
Торайгырова. Весной этого года 
представители агротехнологиче-
ского факультета побывали у нас 
в крае в аграрном университете, 
встречались с общественностью, 
обновляли старые и налажива-
ли новые контакты с коллегами, 
будущими студентами.

Как выстраивает свой меха-
низм сотрудничества Павлодар-
ский университет с Алтайским 
аграрным университетом и что 
уже сегодня он может предло-
жить и науке, и производству – об 
этом рассказывает декан агро-
технологического факультета 
доктор сельскохозяйственных 
наук, академик Токтар Бексеитов.

– Токтар Карибаевич, вы один 
из основателей агротехнологиче-
ского факультета. Что заставило 
классический университет семь 
лет назад взяться за сельскую 
экономику?

– Перед республикой, нашей 
областью остро встал кадровый 
вопрос. И не только он. Нужны 
были кадры и для производства, 
и для науки. Кто-то должен был 
вплотную заниматься проблема-
ми региона. Причем на серьезном 
научном уровне. И нам удалось 
собрать для работы прекрасный 
коллектив ученых, практиков, 
студентов.

На новый уровень нас вывело 
приграничное сотрудничество с 
Алтайским краем. Руководство-
вались мы теми документами, 
которые подписаны нашими пре-
зидентами. А еще есть договор о 
приграничном сотрудничестве 
между Алтайским краем и Пав-
лодарской областью.

– Что удалось сделать за эти 
годы?

– Нашему сотрудничеству с 
аграрным университетом не 
один год. Профессора Николая 
Колпакова до того, как его избра-
ли ректором, мы приглашали к 
себе читать студентам лекции. 
Мы рады тому, что именно он 
теперь руководит родственным 
нам вузом. Руководство нашего 
университета поддержало нашу 
общую идею о двух образователь-
ных программах. С Алтайским 
аграрным университетом мы 

нынче заключили договор о 
подготовке магистров. Для этого 
составили совместную рабочую 
программу, согласно которой в 
состав приемной комиссии ввели 
двух профессоров АГАУ. Они в 
режиме реального времени бу-
дут участвовать в экзаменах и 
отбирать будущих магистрантов. 
Один год претенденты на эту уче-
ную степень будут учиться в Бар-
науле и один – в Павлодаре. При 
этом они получат два диплома 
– российский и казахстанский.

А еще наша выпускница в 
июле поступила в аспирантуру 
АГАУ. Ей выделили грант, созда-
ли хорошие условия для учебы. 

Кроме того, мы расширяем 
список преподавателей, которых 
хотим пригласить из Барнаула 
читать лекции нашим студентам. 
И вообще, надо сказать, что наше 
сотрудничество станет очень 
плодотворным, ведь у нас, по 
сути, одинаковые природно-кли-
матические условия. И то, что 
наработано в Алтайском крае в 
области агротехнологий, впол-
не применимо в Павлодарской 
области и наоборот.

– А есть уже такие примеры, 
где приграничное сотрудниче-
ство приносит свои плоды?

– Мы являемся авторами 
нового заводского типа бестау-
ской породы лошадей. Вывели 
несколько линий ее. Использо-
вали для этого новоалтайскую 
породу лошадей, которая по-
лучена учеными-коневодами 
Алтайского края и Республики 
Алтай. Наша порода вобрала в 
себя все самые лучшие качества 
и казахских родителей, и ново-
алтайских. Она приспособлена к 
условиям круглогодичной тебе-
невки. Крупная, быстро набирает 
вес. И в молочном плане более 
продуктивна.

В последние годы мы работаем 
над продвижением в производ-
ство молочных продуктов коне-
водства. Механизация конеферм 
позволила довести рентабель-
ность кумыса до ста процентов. 
Конское молоко предлагаем ис-
пользовать не только для укре-
пления иммунитета, лечения 
туберкулеза, но и в виде сухого 
молока. А еще наши студенты 
разработали рецептуру мороже-
ного из кумыса. Полезно кобылье 
молоко и в качестве косметиче-
ского средства.

– А какие у нас есть ленты про 
животноводов? Ведь есть же лю-
ди-легенды и среди них?

– За примером далеко ходить 
не надо. Ваш знакомый профес-
сор кафедры Тулеген Шонаевич 
Асанбаев – известный в Казахста-
не ученый-коневод. Он столько 
историй знает про лошадей, что 
слушать и не переслушать. Про 
него самого вполне можно снять 
хотя бы для начала документаль-
ный фильм. 

Николай ГУРТЕНКО

Журналисты по приглашению Союза 
организаций лесной отрасли «Алтайлес» 
примерили на себя профессию пожарно-
го – экипированные в настоящую форму, в 
составе боевого расчета тушили условный 
пожар на специально подготовленной пло-
щадке. Действие развернулось в райцен-
тре Павловск, где проходит Касмалинская 
лента ленточного бора. Пожары здесь не 
редкость, поэтому лесная охрана всегда на 
боевом посту.

Журналисты ГТРК «Алтай» – Юлия Непомнящих 
и «Катунь 24» – Антон Скаль справились с заданием 
за равное время – им удалось подавить возгорание 
всего за 2 минуты. Отличный результат, учитывая, 
что профессиональные лесные пожарные проходят 
подобное испытание всего на полминуты быстрее.

«На первый взгляд кажется, что нет ника-

ких сложностей развернуть пожарный рукав, 
добежать до источника пожара, залить огонь 
водой. Но на самом деле от человека требуются 
отличная физическая форма и выносливость», 
– поделился впечатлениями Антон Скаль.

«Испытание огнем» проходили в условиях, 
максимально приближенных к реальным, в 
том числе и погодным.

«Ветер, сухая и жаркая погода – основные фак-
торы, которые способствуют возникновению 
и распространению лесных пожаров осенью и 
весной, – сказал заместитель директора по лес-
ному хозяйству ООО «Содружество» Максим Усов. 
– Главное – своевременно среагировать и подавить 
возгорание в кратчайшие сроки, пока огонь не 
распространился на большие площади».

Ольга ЛИСИЦА 
(фото автора)

.ИСПЫТАНО НА СЕБЕ.
В кратчайшие сроки
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«Алтай – Форест»: вновь подтверждение уникальности
Они – первые. Это слы-
шим уже многие годы. 
Беспрецедентен сам 
факт создания в крае 
лесного предприятия 
будущего. Предприятие 
реализовало проекты, 
которым нет равных в 
лесной отрасли стра-
ны. Здесь сразу и безого-
ворочно настраивались 
на глубокую переработ-
ку древесины.

Г ра н д ио зн ые пер е ме -
ны обошлись более чем в 
1,5 миллиарда рублей – столь-
ко средств вложено в новое 
производство.

Выпускают продукцию ев-
ропейского качества. Создана 
интегрированная структура, 
когда арендатор занимается 
охраной зелёных массивов от 
пожаров, лесовосстановлени-
ем и одновременно ведёт на 
высоком научном уровне ле-
сопользование.

Обладают современными 
технологиями, какие не ис-
пользуются нигде в Сибири, 
начиная от выращивания де-
ревьев, заготовки древесины 
до её обработки.

Решена исключительно 
сложная задача – в оборот 
вовлечена абсолютно вся дре-
весная масса.

Рассказывает генеральный 
директор «Алтай – Форест» кан-
дидат биологических наук, 
заслуженный лесовод РФ Ни-
колай БУШКОВ:

– Все понимаем, что такое 
кризис. Он сказывается на 
населении и на производ-
стве. В то же время он, на мой 
взгляд, предоставляет опре-
делённые возможности и для 
развития предприятия в том 
числе. Самое главное – мы не 
допустили сокращения чис-
ленности работников. Это 
основное. Зарплата – главное 
в жизни работающего челове-
ка, и этот вопрос надо держать 
под контролем, так я считаю. 
Ежемесячно делаю анализ по 
каждой профессии. Несмотря 
на кризисный год, обеспечи-
ли рост заработной платы: в 
2015 году он составил 13%, в 
первое полугодие текущего 
года также есть увеличение. 
Средняя заработная плата се-
годня по предприятию – более 
23 тысяч рублей.

Занимались инвестицион-
ной деятельностью. Постро-
или новый цех, обновляли 
технику, в том числе дорого-
стоящую.

Ежегодно порядка 50 милли-
онов рублей идёт на обновле-
ние механизмов и плюс к этому 
инвестиции в развитие произ-
водства 167 миллионов рублей. 
То есть порядка 200 миллионов 
рублей.

Не снизили практически ни 
один из показателей производ-
ства. Рост производства идёт 
от 10 до 25% по всем изделиям. 
Погонажные изделия – рост бо-
лее 20%, пеллеты – 40%.

Кризис: сохранили все 
рынки, выстроили диалог с 
потребителями, нашли вза-
имоприемлемые варианты 
по формированию цены на 
продукцию, что и позволило в 
эти сложные два года работать 
нормально. Всё идёт своим 
чередом. В целом увеличили 
объёмы производства и реа-
лизации продукции.

Рынки традиционные: Сред-
няя Азия, Китай, сибирские 
регионы.

В 2016 году отрабатываем ва-
рианты поставки в Германию 
и Болгарию нашей продукции. 
Заключены контракты, отра-
батываются технологические 
нюансы. Через полтора-два 
месяца начнём поставку в ев-
ропейскую часть. Ослабление 
рубля делает наши цены кон-
курентоспособными.

Сохранили все социальные 
программы. С бюджетными 
учреждениями сотрудничаем, 
как всегда, помогаем. Это до-
полнительный социальный 
пакет для работников нашего 
предприятия помимо обяза-
тельного государственного, 
того, к чему обязывает нас 
государство. Это и жилищ-
ная программа. Продолжаем 
строительство жилья, чтобы 
обеспечить комфортным жи-
льём работников.

Практически готов очеред-
ной дом. Также обеспечиваем 

и выполняем лесохозяйствен-
ные и лесокультурные объек-
ты, то есть всё, что обязаны 
делать по договору аренды. 
Это охрана лесов от пожаров, 
создание лесных культур и так 
далее.В    –  

– Можно ли постоянно 
идти вперёд и выше? При-
смотримся к нашим действи-
ям, чтобы получить ответ. 
Первоначально мы ставили 
перед собой задачу полной 
переработки. Создали про-
грамму, чтобы достичь сто-
процентной переработки той 
древесины, которую сегодня 
изымаем из природы. Задача 
решена? Да. Но мы её сами 
для себя усложнили, вновь 
повысив планку, и её прео-
долели.

Считаю, что в бизнесе не 
бывает такого, чтобы чего-то 
добился и на этом багаже 
долго ехать. Кто таким пу-
тём идёт, тот, как правило, 
оказывается в положении как 
лошадь, когда она перестаёт 
везти и просто останавлива-
ется. Требуется постоянное 
совершенствование, посто-
янно нужны новые идеи, их 
реализация.

Древесина – необыкновен-
ный природный материал. 
Сегодня начинают понимать, 
что она должна максимально 
использоваться и приносить 
пользу людям. Для того что-
бы обеспечить эту задачу, 
проводится огромная рабо-
та, и не только нашим пред-
приятием. Действуют целые 
концерны, которые произво-
дят деревообрабатывающее 
оборудование, там ведь тоже 
думают о своём рынке. Сегод-
ня можно купить немецкие 
станки, которые работают 
20 – 30 лет без проблем, и не 
нужно их менять, а завод-то 
должен жить. Время диктует 

необходимость совершенство-
вания.

Практически ежегодно 
ра зрабат ы ва ютс я новые 
виды изделий, продукции с 
уже повышенными потреби-
тельскими свойствами, с по-
вышенными требованиями 
взыскательных информиро-
ванных людей. Раньше простая 
строганая доска удовлетворяла 
запросы, а сегодня на рынке 
предлагаются сотни, пожалуй, 
тысячи изделий, изготовлен-
ных с использованием новых 
технологий.

Видел, что в Германии де-
лают из древесины плиты 
перекрытия двух видов и 
многое другое, применяемое 
в жилищном строительстве. 
К сожалению, пока наша нау-
ка не достигла именно в этой 
области такого прорыва, но 
европейцы сегодня не хотят 
в жи лье никакого искус-

ственного материала. Только 
естественные. В этом направ-
лении движется огромный 
сектор экономики. Появля-
ются новые материалы, новые 
виды изделий для человека в 
жилье, в быту.

Мы понимаем, чем глубже 
переработка, больше переде-
лов, качественнее обработка, 
тем выше востребована про-
дукция на зарубежном рынке 
и внутреннем.К  

– Почему «Алтай – Форест» 
сразу настраивался на перера-
ботку низкосортной древеси-
ны? Мы живём в такой зоне, где 
леса не так много. В Алтайском 
крае всего около 22% покрыто 
зелёными массивами. Самые 
лучшие леса и мы рубили, и до 
нас постарались за много лет. 
Ситуация обязывает задумы-

ваться над тем, как обеспечить 
основной принцип неистощи-
тельного непрерывного лесо-
пользования. К этому лесная 
отрасль идёт давно.

Сегодня начали менять 
федеральное лесное законо-
дательство. В июле приняты 
новые поправки, которые по-
могут решить задачу. Лучше 

предотвратить процесс, не 
ждать, когда древесина за-
сохнет, что сегодня и делают 
в Скандинавии, Германии. 
Когда зайдём в финский, не-
мецкий, шведский лес, там 
нет валежника, сухостоя. 
Сказать, что их леса хуже, 
язык не поворачивается. За 
последние десятилетия Гер-
мания прирастила на своих 
лесных участках 5 миллиар-
дов кубов, чем мы похвастать 
не можем.

Надо проводить рубки сани-
тарные, ухода и на этой древе-
сине надо работать предпри-
ятиям. Этим и занимаемся. 
Мы как раз настраивались на 
низкосортную древесину тог-
да, когда можно было вполне 
работать на хорошей. Отлично 
понимали, что жизнь заста-
вит менять исходное сырьё. 
И ещё тогда, в самом начале 
грандиозной работы в Лари-

чихе, тщательно подбирали 
технологии.

Вот дерево. В нём множе-
ство зон, качественных и 
нет, его делят на части, ка-
ждая отправляется в свою 
переработку, и в её процес-
се начинается распиловка. 
Получаются щепа, опилки, 
кора – и всё это отправили в 
своё русло. Кору и неликвид-
ную щепу – в топливо, полу-
чаемое тепло используется 
на обогрев объектов, сушку 
древесины. Технологическая 
щепа идёт на производство 
древесно-стружечной пли-
ты, опилки – на пеллеты, 
пиломатериал сортируется, 
разделяется, перерабатыва-
ется.

Сегодня «Алтай – Форест» 
производит пиломатериалы, 
ДСП, пеллеты, строганые пого-
нажи, отделочные материалы 
из древесины.

В 2015 году построен цех 
оцилиндрованных изделий.Д   

На площадке возле цехов 
аккуратные штабеля брёв-
нышек. Они непривычно не-

большого диаметра. Николай 
Трофимович рассказывает:

– Узнаёте? Лиственница, а 

то – ель, рядом – кедр. Та са-
мая тонкомерная древесина. 
Её мы привезли из соседних 
регионов. Тонкомер повсюду 
бросают на лесосеках гнить, 
всем известно, что он даже не 
годится на дрова!

Как «Алтай– Форест» нашёл 
применение? Тонкомер – сырьё 
диаметром от 5 до 12 сантиме-
тров. По первоначальному за-
мыслу была запланирована его 
переработка в древесно-стру-
жечную плиту. Но в связи с 
изменением рыночной конъ-
юнктуры стало нерентабельно 
его дробить и перерабатывать 
в щепу. Начали искать, во что 
можно?

На выставке в Германии 
увидели подходящую тех-
нологию. В прошлом году 
построили здание нового 
цеха, закупили оборудова-
ние, смонтировали его, а в 
мае текущего года в тестовом 
режиме запустили новый 
цех. Сегодня занимаемся 
номенклатурой продукции, 
которую будем производить, 
практикуем с потребителя-
ми, рынком. Думаем, как 
представить эту продукцию 
рынку, адаптировать её, най-
ти своего покупателя. Этот 
цех в ближайшее время зара-
ботает на полную мощность. 
И будет давать продукцию.Б   

Это совершенно нова я 
продукция! Примерно так 
же начинали производство 
пеллет, до сих пор «Алтай Фо-
рест» – единственная фирма 
как в крае, так и в соседних 
регионах, которая их произво-
дит. Кстати, пеллеты довольно 
успешно продаются.

Николай Бушков уверен, 
что под новую продукцию 
также сформируют рынок. 
Это массовое производство 
и, без сомнения, будет вос-
требовано, продолжение 
исторического продвижения 
к полному использованию его 
величества дерева. Вновь пер-
вые? Да..МОЛОДАЯ СЕМЬЯ.

.ДИНАСТИЯ.

Шаг за шагом к большой высоте

«Алтай – Форест» уча-
ствует в международных 
форумах, производит ин-
новационную продукцию 
мирового уровня. Почему 
тогда здесь этот старенький 
трактор?

ДТ-54 – как напоминание 
о том, с чего начинали. На 
этих тракторах целину на 
Алтае поднимали и лес тре-
левали, то есть вытаскива-
ли с лесосек на погрузку. И 
лишь в 70-е годы прошлого 
века ДТ-54 сошёл с дистан-
ции.

Сегодня – всё другое. 
С де ла но колосса льное 
продвижение вперёд. Это 
сразу заметишь с помощью 
самой масштабной в крае 
системы видеонаблюде-
ни я, котора я поможет 
рассмотреть уникальное 
производство.

А при ближайшем зна-
комстве, если просто пого-
ворить с людьми? Видно, 
что на этом современном 
предприятии не сходят с 
дистанции простые поня-
тия: уважение к человеку 
труда, преданность делу и 
желание умножить славу 
Алтайского края.

СПРАВКА
«Ларичиха. Решена стопроцентная газификация села, 
участвовали в программе по переселению из ветхого 
жилья, есть посёлок железнодорожников, где отремон-
тированы крыши. Начато строительство ресторана 
за счёт средств предприятия».

.ПРЯМАЯ РЕЧЬ.
Мечта тренера
Рассказывает преподаватель 
Ларичихинского филиала Тальмен-
ской детской спортивной школы 
Марина Клименко:

– Я мечтаю, чтобы лыжный спорт стал 
массовым увлечением. И меня вдохнов-
ляет, что наш депутат краевого Законода-
тельного Собрания Николай Трофимович 
Бушков говорит, что мы сумеем этому 
поспособствовать. Он многое делает, и 
в Ларичихе к этому подошли вплотную. 

Средняя школа полностью обеспечена 
лыжным инвентарём. Закаливание, про-
бежки – это сегодня в порядке вещей. Вы-
ехать на соревнование – без проблем. В 
селе свой спортклуб. А в тренажёрный 
зал приходят подростки качаться.

Генеральный директор много занима-
ется селом, в будущем году предприятие 
начнёт строительство спорткомплекса на 
свои средства. Он будет открыт для всех. 
Николай Трофимович очень нас поддер-
живает во всех начинаниях.

Ларичихинская хоккейная команда 
называется «Форест», предприятие обеспе-
чивает спортсменов формой, спонсирует 
поездки на соревнования.

Женская баскетбольная команда 
Ларичихи – одна из сильнейших в 
районе.

В ней и я состою, играю с удовольстви-
ем. И проголосую за нашего кандидата 
Николая Бушкова с пожеланием ввести 
моду на увлечение жителей края массо-
вым спортом.

Чемпионов растят в сёлах
Трёхкратный чемпион мира по 
гиревому спорту Иван Щекотов 
из Залесово – лучший детский 
тренер 2015 года – рассказывает 
о команде ребят из трёх сёл.

– Залесовский район входит в депутат-
ский округ Николая Трофимовича Буш-
кова. Три года подряд мои подопечные 
становятся чемпионами страны среди 

младших юношей. А Константин Баев 
стал абсолютным чемпионом Европы и 
мира среди юниоров. Он мастер спорта 
международного класса, недавно выиграл 
этап Кубка мира среди мужчин.

Скажу откровенно: выручила помощь 
Николая Бушкова. Нас здорово поддерживает 
наш депутат. Первым звонит: «Какие нуж-
ды?» Полы в спортзале восстановили, помог 
с выездом детей на соревнования. Недавно 

позвонил, а как раз нужны были штангет-
ки – это дорогая обувь для выступления на 
помосте. Сказал как всегда: «Без проблем!»

В ноябре проводим открытый краевой 
детский турнир в Залесово, приглашаем!

Надо растить патриотов России, у кото-
рых святая обязанность служить Родине! 
И я очень рад, что Николай Трофимович 
Бушков меня в этом полностью поддержи-
вает. А мы ратуем за его победу на выборах.

Участник Великой Отечественной вой-
ны, Герой Социалистического Труда, 
почётный гражданин Алтайского края 
Николай Ростовцев – частый гость на пред-
приятии. Знает Николая Бушкова давно. 
Ещё с тех лет, когда тот вывозил с лесосек 
хлысты. Работал Николай Трофимович 
водителем лесовоза около десятка лет.

«Он шёл мелкими шагами к большой 
высоте»,– делится Николай Ростовцев в 
нашей беседе. – Большая высота – это 
цель, к которой стремятся поколения 

профессионалов лесной отрасли. Нам всё 
кажется, что далеко от нас масштабное 
дело. А оно именно в Алтайском крае, 
в Ларичихе. Здесь произошло то, о чём 
люди и не мечтали.

Раньше здесь был небольшой лесхоз. 
Склады, завалы бревен, разруха, некази-
стые дома. Далёкая глубинка, в которой 
ничего приметного не было.

Сегодня видим предприятие европей-
ского уровня, выпускающее качественную 
продукцию. Изменился облик лесного 

посёлка – комфортабельное жильё, новые 
улицы. Изменились люди, повысился их 
жизненный уровень. А ведь всё это прои-
зошло благодаря Николаю Бушкову.

Николай Трофимович несколько 
созывов избирался депутатом КЗС. Он 
много потрудился как депутат, не жалел 
себя. Главное – он понимает, что надо 
сделать в крае для того, чтобы людям 
жилось лучше. Когда Николай Бушков 
берётся за дело, можно уверенно ска-
зать: «Это будет! У него всё получится».

Отец и сын
Пошли в новый цех. Нико-

лай Трофимович задержал-
ся со специалистами, есть 
момент, когда можно пого-
ворить с исполнительным 
директором «Алтай – Форест» 
Евгением Бушковым.

Быстро бежит время, давно 
ли он школьником был?

– И уже тогда работал, – го-
ворит Евгений, – у деда Тро-
фима Акимовича на покосе я 
мальчишкой сам на тракторе 
управлялся. А отец поощрял: 
«Всё человек сможет, когда ра-
боты не боится».

Учусь у отца постоянно, 
каждый день. Удивляют меня 
его дальновидность и целе-
устремлённость. Школьником 
постоянно бегал на работу к 
отцу. Он не отмахивался, 
что ему некогда. Мы ходили 
на стройки. И отец говорил: 
«Здесь будет улица новых до-
мов». Так и выходило.

Отец таскал меня с собой, 
рассказывал и объяснял. Я 
видел, с чего начинались 
цеха лесопиления, глубокой 
переработки, на моих глазах 
появился завод ДСП.

Отец мыслит масштабно, 
у него постоянно есть новые 
идеи, и главное, что он знает, 
как их практически осуще-
ствить. Это для многих оста-
ётся загадкой, и для меня.

Они познакомились в Ларичихе
Молодая пара Светлана и 

Максим. Светлана приехала из 
Красноярского края, и здесь, 
в Ларичихе, они нашли свою 
судьбу. Максим Самок – стар-
ший механик.

– Меня устраивает всё, что 
надо молодому человеку, – го-
ворит Максим, – стабильная 
работа, отличная двухком-
натная квартира. Мы живём 
в ней полтора года, и через 
3,5 года квартира перейдёт 
в нашу собственность.

Двухквартирный типовой 
дом сделан из продукции, 
которую производит «Алтай 
– Форест». Есть кирпичный 
гараж, приусадебный уча-
сток в четыре сотки. Село 
газифицировано и благо-
устраивается, на радость 
всем. Новые дома со всеми 
удобствами, детский сад, 
школа искусств, стадион. 
Недавно по гранту построена 

отличная игровая детская 
площадка.

– А можно передать поже-
лание? – спросили молодые 
супруги. – Мы хорошо знаем, 
что всё делается для нас по 
инициативе и с прямым уча-

стием Николая Трофимовича 
Бушкова. Мы очень гордимся 
тем, что он – наш депутат. И 
мы искренне желаем ему по-
беды на предстоящих выборах 
в краевое Законодательное 
Собрание.

Материалы страницы подготовила Людмила ИЗВЕКОВА, фото Евгения НАЛИМОВА

Николай Бушков и Николай Ростовцев.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  Утерянный аттестат АП 
№ 362501, выданный Котля-
ровской восьмилетней школой 
в 1981 году на имя Алабугина 
Игоря Витальевича, считать 
недействительным. 

Коллектив редакции га-
зеты «Алтайская правда» 
выражает глубокое соболез-
нование своему сотруднику 
Светлане Ивановне Прокае-
вой по поводу смерти ее отца

ВОРОНОВА
Ивана Петровича.

Извещение
о проведении 10 ноября 2016 года в 10.00 час. общего собрания 

участников долевой собственности земельных участков с кадастро-
выми номерами: 22:08:010403:397 общей площадью 931 426 кв. м, 
22:08:010403:6 общей площадью 1 622 899 кв. м, 22:08:010403:371 
общей площадью 1 285 952 кв. м, 22:08:010403:371 общей площадью 
1 285 952 кв. м, 22:08:010403:424 общей площадью 1 093 061 кв. м, 
22:08:010403:424 общей площадью 1 093 061 кв. м, 22:08:010403:22 
общей площадью 1 751 300 кв. м, 22:08:010203:56 общей площадью 
861 918 кв. м, расположенных на территории Новокормихинского 
сельсовета Волчихинского района Алтайского края по адресу: Ал-
тайский край, Волчихинский район, с. Волчиха, ул. Матросова, 
2/2. Повестка: выборы уполномоченного лица на заключение до-
говора аренды, арендатора и условия договора аренды земельных 
участков. Ознакомление с документами возможно по вышеуказан-
ному адресу с момента выхода извещения.

  Утерянный студенческий 
билет, выданный АлтГПУ 
2.09.2014 г. на имя Нарушевича 
Ивана Андреевича, считать 
недействительным.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

  Куплю монеты до 1917 г. 8-913-
084-5848.

.НАУКА И ЖИЗНЬ.
Необычный дельфин

Наблюдая за группой из семи дельфинов, биологи из 
Университета Отаго (Новая Зеландия) заметили необычное 
поведение одного из них. 

Каждый раз при всплытии он приближался к поверхности 
под тупым углом и высовывал голову из воды. При этом его 
дыхало, которым дышат все китообразные, оставалось закры-
тым, а ртом дельфин издавал звуки, характерные для дыхания.

По мнению ученых, дельфин, скорее всего, был вынужден 
научиться дышать ртом из-за травмы или закупорки дыхала 
инородным объектом, что никак не повлияло на его жизнь и 
способность передвигаться.

Приборы могут предсказать 
землетрясение

Специалисты Института мониторинга климатических 
и экологических систем СО РАН (Томск) разработали ге-
офизический регистратор, с помощью которого можно 
прогнозировать землетрясения и оценивать сейсмоопас-
ность территорий, сообщила пресс-служба инновационных 
организаций Томской области.

Регистратор представляет собой небольшой «чемоданчик» 
весом около 3 килограммов. Он был создан для измерения элек-
тромагнитных полей, излучаемых Землей. Работа строится на 
фиксации электрических разрядов, происходящих в результате 
движения тектонических блоков.

«Кроме самого прибора, который по своим характеристикам 
превосходит все зарубежные аналоги, томские ученые разрабо-
тали алгоритмы и программное обеспечение для «прочтения» 
электромагнитных сигналов. Устройство имеет широкий спектр 
применения – от разведки месторождений до мониторинга опас-
ных геологических процессов», – говорится в сообщении.

В настоящее время самая большая система мониторинга с 
использованием МГР-01 развернута на магистральном газопро-
воде Уренгой – Помары – Ужгород, который частично проходит 
над оползнеопасными участками, при подвижках которых 
может произойти авария. «Наша система прогнозирует подвиж-
ки оползня, и тогда газовики либо останавливают транспорт 
топлива, либо переводят его на резервные нитки».

Объяснил статистику 
с помощью котиков

Аспирант-психолог Владимир Савельев из Уральского 
федерального университета предложил нестандартный 
метод изучения математической статистики для студен-
тов. Он придумал описывать статистические методы на 
примерах из жизни котиков, которые, по словам ученого, 
просты и понятны для любой аудитории.

Сейчас молодой ученый собирает деньги на публикацию 
книги через краудфандинговую кампанию, и результаты только 
радуют: за неделю собрано уже 30 процентов от всей суммы. 
Но знания не пылятся на полке. С апреля функционирует блог, 
в котором Владимир объясняет основы статистики методом 
котиков. По его словам, сайт пользуется умеренной популяр-
ностью, потому что тема достаточно специфична.

Владимир Савельев ждет окончания кампании по сбору средств 
на издание книги, но не отрицает, что у «котиков» появится бу-
дущее, отраженное в других научно-популярных книгах.

Занимайтесь спортом
Ученые из Швейцарии и Нидерландов выяснили: физи-

ческая активность уменьшает депрессию и тревожность 
у мужчин и женщин с хронической обструктивной болез-
нью легких. Об этом сообщается на сайте Medical Express.

В исследовании приняли участие 409 пациентов с болезнью 
легких. В итоге выяснилось, что занимавшиеся спортом на 11% 
меньше страдали от чувства тревожности и на 15% – от депрес-
сии. По мнению ученых, результаты их работы доказывают: 
спорт может спасти от психологических проблем пациентов 
с различными хроническими заболеваниями.

По открытым интернет-источникам подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Извещение о проведении собрания
25 октября 2016 г. в 11 часов состоится общее собрание участников 

долевой собственности земельного участка с кадастровым номером 
22:01:050102:537.

Участок находится примерно в 2 км по направлению на восток от 
ориентира села, расположенного за пределами участка; адрес ориен-
тира: Алтайский край, Алейский район, с. Малахово.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район, 
с. Малахово, пер. Школьный, 1.

Повестка дня:
1. Выборы уполномоченного лица, объема и сроков его полномочий.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в 

рабочее время в течение сорока дней со дня выхода данного извеще-
ния по адресу: Алтайский край, Алейский район, с. Малахово, пер. 
Школьный, 1.

.РЕПОРТАЖ.
«Алтайская песня» Гарика Сукачёва
Как известный музы-
кант снимает на Алтае 
фильм.

Уже неделю съемочная 
группа Первого канала и Гарик 
Сукачев работают в крае над 
фильмом «Алтайская песня». 
Эта картина о людях, живу-
щих вдоль Чуйского тракта. Ее 
основой станет путешествие, 
которое Гарик Сукачев совер-
шает на мотоцикле Harley 
Davidson.А   Б

– Я действительно меч-
тал снять фильм об Алтае, 
Чуйском тракте, – говорит 
музыкант. – Может быть, все 
началось с Василия Шукшина. 
Просто хотел попасть в те ме-
ста, где он родился, работал. 
Хотел увидеть все своими 
глазами и рассказать об этом 
людям.

«Алтайская песня» – это ху-
дожественно-документальная 
картина, в которой история 
переплетается с вымыслом, 
а прошлое с настоящим. В 
начале фильма главный ге-
рой прилетает на небольшой 
аэродром в Сибири, откуда 
ему предстоит добраться до 
Чуйского тракта. По пути он 
знакомится с Белокурихой, 
серпантинной дорогой к но-
вому курорту.

Съемки фильма начались 
6 сентября именно в Белоку-
рихе. Еще в июле, когда Гарик 
Сукачев приезжал в регион, 
было решено одну из сцен по-
святить «Артеку», который в 
годы войны находился в ал-
тайской здравнице.

Местом действия была 
выбрана территория возле 
старой радонолечебницы. С 
утра сюда пригнали полутор-
ку, автобус (по сценарию на 
них «артековцы» приезжают 
в Белокуриху), установили в 
центральной клумбе бюст 
Ленина и даже сняли дверь в 
нынешний городской музей, 
завесив вход марлей, чтобы 
максимально создать антураж 
того времени. Главные герои 
этой сцены – школьники Бе-
локурихи. Для ребят участие в 
съемках фильма – настоящее 
событие. Они одновременно 
и волнуются, и радуются пре-
доставленной возможности 
проявить себя.

Семиклассники исполняли 
роли приехавших «артеков-
цев», ребята постарше – во-
жатых и встречающих. Репе-
тируют тут же. Одни бьют в 
пионерский барабан, другие 
трубят в горн, третьи приво-
дят в порядок ситцевые платья 
своих бабушек, которые оты-
скали специально к участию в 
съемках. Актер Олег Демидов 
заботливо повязывает ребятам 
красные пионерские галстуки 
и прикрепляет значки – этот 
реквизит привезли из Кино-
студии имени М. Горького. 
Девчонки тут же фотографиру-
ются в пионерских костюмах.

– На днях учительница 
показала нам фотографию 
Гарика Сукачева и спросила, 
известно ли нам, кто это, – рас-
сказывает ученица седьмого 
класса Елена Рыбалко. – Ко-
нечно, все мы знаем его. Вчера 
нам выдали юбки, галстуки и 
панамы. От нас нужны только 
белые блузки с короткими ру-
кавами. Сразу предупредили, 
что съемки могут длиться от 
четырех и более часов. Но нас 
это не пугает. Все так интерес-

но! А еще теперь у меня есть 
мечта – побывать в «Артеке».

Ученик 7 «Б» класса Глеб 
Федоров стоит посередине 
съемочной площадки и ста-
рательно бьёт в барабан, ко-
торый взял в руки первый раз 
только вчера.

– Отбирающий в массов-
ку человек сказал мне: «Если 
найдешь барабан, то будешь 
барабанщиком», – говорит на-
чинающий актер. – Я пошел 
искать. Барабан дали в детском 

саду под мою ответственность. 
Вчера мы с мамой весь вечер 
репетировали. Она у меня, 
кстати, была барабанщицей.К . М !

Когда все готово к съемкам, 
на площадке появляется Га-
рик Сукачев. Много курит и 
пьет кофе. Он здесь главный. 
Полностью владеет и коман-
дует процессом, его слово – ре-
шающее. Съемочная группа 
называет его исключительно 
по имени-отчеству – Игорем 
Ивановичем (настоящее имя 
музыканта).

– Ребята, подойдите все, 
пожалуйста, ко мне, – зовет 

музыкант. – Мне нужно по-
смотреть на вас. Сколько у 
нас вожатых и пионеров? До-
статочно ли?

– Я могу быть вожатым, – 
раздается в толпе звонкий 
голос невысокого парнишки.

– Года через три, дружок, – 
улыбается Гарик.

Затем, заметив «музыкан-
тов» с барабаном и горном, Га-
рик Сукачев обращается к ним.

– Сыграй нам что-нибудь, 
– просит режиссер Глеба Фё-
дорова.

– Я не умею, – слегка сму-
тившись, честно признается 
Глеб.

Зато мальчуган с горном не 
растерялся, тут же начинает 
трубить в него.

– Молодец, дружок! – хвалит 
музыкант.

Сразу начинаются первые 
съемки, дубли. Гарик Сукачев 
сам выстраивает ребят, гово-
рит им, что нужно делать, как 
вести себя. Затем присажива-
ется в режиссерское кресло и 
наблюдает за съемками.

– Эх, сюда бы пару дворня-
жек для кадра, – сам себе го-
ворит режиссер. – Как в «Доме 
солнца» они неожиданно по-
явились…

Но в этот раз дворняжки 
не появляются. Рядом про-
гуливается только дама с по-
родистой собачкой на руках. 
В советский «Артек» она не 
вписывается.

– Как кофе-то хочется, – за-
думчиво произносит Гарик 
Сукачев.

– Я могу вам принести, – 
резко срывается с места один 
из зрителей – пожилой дедуш-
ка лет 75.

– Да что вы, не нужно, – 
останавливает его Сукачев.

В этот момент появляется 
какая-то проблема с аппарату-
рой, съёмки останавливают. 
К тому же время от времени в 
кадр попадают отдыхающие, 
которые прогуливаются пря-
мо по… съемочной площадке!

– Да что же это такое?! – со-
крушается режиссер. – Третий 
день ничего не получается, все 
ломается. Завтра начнем свя-
тую воду лить. И перекрыть 
нужно вход сюда! Повесьте там 
что-нибудь!

После небольшого переры-
ва вновь начинается работа. 
Сначала снимают, как «ар-
тековцы» выгружаются из 
полуторки, затем – как едут 
в автобусе. Съёмки действи-
тельно длятся довольно долго.

– Нужно побыстрее рабо-
тать – дети скоро начнут уста-
вать, – говорит Гарик своей 
группе.

– Нам жарко уже, – вдруг 
раздаётся из автобуса, полного 
начинающих актёров.

– Если жарко, быстро все 
выходим, – говорит помощник 
режиссера. – Пьём воду, отды-
хаем и дальше снова за дело!

Спустя четыре часа съем-
ки завершены. Но довольные 
дети не спешат уходить домой. 
Еще долго они вместе с Гари-
ком Сукачевым фотографиру-
ются, едят принесенные кем-
то чебуреки и делятся своими 
впечатлениями от работы…

Съемки «Алтайской песни» 
продлятся до конца сентября. 
За это время Гарик Сукачев 
вместе со своей группой про-
едет около 800 километров по 
Чуйскому тракту до границы 
с Монголией. 17 сентября му-
зыкант пригласил всех жела-
ющих байкеров встретиться 
около памятника водителям 
Чуйского тракта.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

СПРАВКА
Партнерами проекта выступили Первый канал 
и Русское географическое общество. КСТАТИ

Гарик Сукачев о «Белокурихе-2»:
– Отдельной сценой мы сняли серпантин к «Белоку-
рихе-2». Привлекла сама дорога. Она яркая, красивая. 
Понравилась и природа «Белокурихи-2», ее достопри-
мечательности, которые мы тоже включим в фильм, 
чтобы привлечь зрителей. Возможно, после просмо-
тра кто-то захочет приехать сюда.

Жители Белокурихи постарались максимально 
вжиться в образ.

Гарик Сукачев дает последние наставления актерам.

Съемки начались!

Селфи на память.
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